

**Homélie du Dimanche 17 Août 2025**  
**Vingtième dimanche du Temps Ordinaire "C"**

\*Lc12, 49-53\*

\*Jésus, Prince de Paix et d'Unité dit être venu apporter le feu et la division.

Comment comprendre une telle affirmation !!! Si nous prenons cette parole au premier degré, nous pouvons nous demander à quoi bon continuer à prier pour la paix, pour l'unité pour la fin de la violence dans le monde si celui que nous prions est le principal promoteur de toutes ces violences que connaît le monde actuellement. En entendant cette parole, ceux qui subissent les injustices, les guerres et même les âmes sensibles, risquent de se séparer d'un Dieu aussi cruel.

\*Il est vrai que Jésus n'est pas l'auteur des guerres et des divisions, mais comment comprendre ses déclarations ? En fait, le feu est symbole du jugement de Dieu qui sépare le pur de l'impur. Le feu purifie, réchauffe, éclaire et cuit les aliments. Le feu symbolise en définitive la purification et l'extraction de l'impureté dans laquelle le péché nous a entraîné et continue de nous entraîner. Lorsque le feu de Dieu consume l'être humain, il y a automatiquement division en lui et autour de lui, il se sépare plus ou moins radicalement de tout ce qui le tirent vers le bas et de tous ceux avec qui ils allaient dans la voie du mal car il est impossible d'être illuminé et continuer à marcher avec les fils des ténèbres ou agir en fils des ténèbres

\*Plus qu'un feu destructeur, il est question d'une Flamme d'Amour, l'amour qui se sépare de la haine et de la violence, l'amour qui se désolidarise de toute voie du mal.\*

\*En Accueillant la Parole de Dieu, nous recevons ce feu qui crée une séparation en nous, une séparation avec le mal. Accueillir la parole de Dieu et vivre de cette parole, crée une division avec tous ceux qui ont décidé de demeurer dans le mal. Jésus n'apporte pas de division, mais se laisser purifier par la parole de Dieu nous amène à nous séparer du mal et à rompre tout lien avec les agents du mal, à rompre tout lien avec la mauvaise compagnie.

\*La présence de celui qui a choisi Jésus dans sa vie a toujours été un feu dévorant pour ceux qui ont choisi les ténèbres. Les agents du mal ne supportent pas la proximité de celui qui vit du feu de la parole de Dieu par conséquent il y a des affrontements et des divisions.

\*Très souvent les agents des ténèbres font des négociations avec ceux qui ont choisi la lumière de l'Évangile pour qu'ils éteignent le feu de l'Évangile. Nous entendons souvent les agents des ténèbres dire aux disciples de Jésus : vous n'êtes pas des saints donc vous ne pouvez pas nous faire des reproches. Prenez pour vous et restez tranquilles. Vous ne pouvez pas sauver le monde, rien ne pourra changer. Ce que ces agents du mal ignorent c'est que la seule chose qui ne change pas c'est que tout finit par changer. Ils persécutent donc L'Eglise, veulent la détruire, ils sont capables des lynchages médiatiques, ils sont fiers de la déchristianisation...\*

\*Bien aimés de Dieu l'Eglise est sainte, pas parce que ceux qui la constituent sont saints, mais parce que Jésus la veut sainte. L'Eglise pèche, mais elle prêche. Le feu de la parole de Dieu la purifie de l'intérieur et se répand jusqu'à l'extérieur. Quiconque se met contre un prêtre, contre l'Eglise se dresse contre Jésus lui-même, alors que celui qui n'a jamais péché lui lance la première pierre (cf. 8, 7). Bien aimés de Dieu, ne nous laissons pas abattre, nous péchons, le Seigneur est Miséricordieux et nous invite à la conversion, Il nous appelle à être témoin de sa miséricorde, c'est ainsi que nous prêchons.

\*Annoncer l'Évangile est un gros risque, un risque qui peut conduire à la mort. Le chrétien doit en être conscient pour ne pas s'étonner des persécutions, des exclusions et des propositions indécentes l'invitant à renoncer à l'Évangile. Ceux pour qui l'Évangile est destructif parce que l'Évangile dénonce, expose et détruit leurs œuvres de ténèbres seront toujours hostiles à l'égard de celui qui annonce l'Évangile. Si nous sommes vraiment des disciples de Jésus, satan nous fera toujours la guerre. S'il ne nous fait jamais la guerre, c'est un mauvais signe, c'est le signe que nous ne sommes pas vraiment disciples de Jésus.

\*La Vérité de l'Évangile est non négociable. Tous ceux qui annoncent cet Évangile de feu qui purifie, éclaire et sépare le bien du mal, seront toujours jetés dans la citerne comme Jérémie ou ils recevront le même baptême que Jésus. Le malheur du prophète n'est pas seulement d'avoir rêvé trop grand. Son malheur est aussi et surtout le fait d'avoir vu trop clair et éveiller les consciences là où les agents du mal s'efforcent de maintenir tout le monde dans les apparences\*

Père Zénon Prosper ZOGO